

***La petite bande*, de Pierre Salvadori**

Rappel pour l'enseignant ou l'enseignante.

La petite bande est un film que l'on pourrait qualifier de politiquement incorrect. Ses personnages ont en effet des comportements très discutables et il est important d'échanger avec les élèves sur le sujet après la projection du film.

Discussion d'après film

Ce sont des adolescents qui sont les personnages principaux du film. Ils ne sont toutefois pas montrés comme des héros infallibles, mais comme des personnes de tous les jours, avec leur part de défauts.



Dans leur comportement, qu'est-ce qui pourrait être critiquable ?

Ci-dessous, quelques réponses possibles.

- *le projet d'attentat*
- *l'enlèvement d'une personne*
- *les mauvais traitements qu'ils font subir à leur otage*
- *leurs mensonges sur leurs motivations profondes*
- *l'absence de réactions face au harcèlement que subit Aimé*
- *la délation d'Aimé*
- *le mauvais sort que souhaite jeter Aimé au patron*
- *les grossièretés qui ponctuent leur langage*
- ...

Quelles sont par contre les qualités des membres de la petite bande ?

Ci-dessous, quelques réponses possibles.

- *l'ingéniosité*
- *le courage*
- *la solidarité*
- *l'entraide*
- ...

On peut éventuellement terminer par une discussion afin de déterminer ce qui est bien, ce qui est mal et qui définit les règles (société, religion, médias, école, famille, personnes proches...) qui permettent de fixer les limites.